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EDITORIAL

Los profesionales del área e incluso las autorida-
des han sido claras: hay un déficit presupuesta-
rio para el  aparato de Salud en el Biobío. Esto 
ha forzado la reestructuración de gastos y mo-

nitoreo de recursos. 
Es que la falta de recursos para sostener los hospita-

les del país, advertida en una declaración pública del Co-
legio Médico a nivel nacional, en la que aseguran que los 
fondos mensuales para los recintos deben ser triplica-
dos, de 110 mil millones de pesos a 300 mil millones para 
que logren funcionar sin problemas, fue confirmada por 
actores a nivel local. 

Para Evelyn Betancourt, presidenta regional de la Fe-
nats, el presupuesto de salud otorgado a los hospitales 
debe ir en directa relación con las prestaciones que el 
centro de salud entrega. 

“En general, lo que se hace es proyectar, por ejemplo, 
que si este año hago mil, el próximo también haré mil 
prestaciones, pero la verdad es que han aumentado 
considerablemente. Hay mucha gente de Fonasa que 
acude al sistema público porque no paga (Copago Cero) 
y por otra parte tenemos el problema de las Isapres, que 
también nos ha generado que tengamos más cantidad 
de usuarios”. 

La solución para lo anterior, aseguró, es que se midan 
las prestaciones y el gasto el primer semestre y que para 

Déficit presupuestario 
en la Salud regional

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Un año de la tragedia  
en Coronel 
 
Señor Director: 

El pasado 6 de noviembre se cum-
plió un año del incendio en el cam-
pamento “Los Pirquenes”, en Coro-
nel, que cobró la vida de 14 personas 
migrantes, incluyendo 8 niños y ni-
ñas. Esta tragedia no solo fue el re-
sultado de las condiciones precarias 
en las que vivían, sino de una pro-
funda vulneración a su dignidad, la 
que no solo se evidenció en el hecho 
mismo, sino en todo el proceso pos-
terior. La espera interminable por la 
repatriación de los cuerpos y la bu-
rocracia que retrasó el cierre de este 
doloroso capítulo, son una prueba 
de la falta de respuesta adecuada del 
Estado frente a las necesidades de 
las personas migrantes y refugiadas. 

La conmoción por esta tragedia 
fue tan grande que incluso el presi-
dente de la República señaló: “sería 
bueno preguntarse en nuestros mis-
mos discursos, en nuestras accio-
nes, cómo tratamos a esa gente que 
falleció, y cómo las propuestas de 
norma también se hacen cargo de 
estas realidades”. A un año de dis-
tancia, ese dolor parece haber sido 
desplazado por el olvido. Hoy, miles 
de personas migrantes siguen vi-

viendo en condiciones similares: sin 
la posibilidad de regularizarse, sin 
acceso a una vida mejor, sin que se 
reconozcan sus derechos. 

Como Servicio Jesuita a Migran-
tes creemos importante recordar y 
honrar a las víctimas. Pero más que 
eso, debemos humanizarlas, po-
nerle rostro y nombre a esas perso-
nas que buscaban un futuro mejor, 
como lo haríamos cualquiera de 
nosotros. 
 
Carolina Peña Gutiérrez  
Coordinadora Oficina Región del 
Biobío, Servicio Jesuita a Migrantes 
 
El gobierno “unido” de Trump 
  
Señora Directora: 

Cuando en Estados Unidos un 
partido controla el Senado, la Cá-
mara de Representantes y el Ejecuti-
vo, se le conoce como “gobierno uni-
do”. El conteo de votos, iniciado el 
pasado martes, ha dejado como re-
sultado que el Partido Republicano 
de Trump gozará de esta condición. 

Previo a la elección, encuestas y 
modelos estadísticos sugerían una 
competencia más cerrada, pero la 
realidad electoral mostró un resul-
tado muy distinto. Trump obtuvo un 
respaldo significativo, aumentando 

su apoyo entre latinos, y triunfando 
en condados rurales y urbanos. Esta 
victoria, que se resolvió en pocas ho-
ras, abre una nueva etapa política en 
la democracia más longeva del 
mundo moderno. 

¿Implica este “gobierno unido” 
que Estados Unidos avanzará en 
una dirección común? La respuesta 
parece ser negativa. Aunque el Parti-
do Republicano ha consolidado un 
control efectivo sobre las principales 
instituciones, persisten profundas 
divisiones políticas y sociales que 
desafían la idea de unidad en el sen-
tido más amplio. Así, esto no es sinó-
nimo de consenso, sino de un arras-
tre presidencial que fácilmente po-
dría tensarse en el futuro. 

En consecuencia, Estados Unidos 
enfrenta la paradoja de un “gobierno 
unido” en el papel, pero no en la prác-
tica social ni en la cohesión ideológi-
ca de sus ciudadanos. Esta configu-
ración política plantea interrogantes 
sobre la gobernabilidad en una na-
ción profundamente polarizada. La 
narrativa está lejos de cerrarse; los 
próximos años serán un experimen-
to que definirá si este “gobierno uni-
do” puede realmente existir. 

 
Miguel Ángel Fernández 
Subdirector Académico Faro UDD

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

el segundo semestre se suplementen recursos para que 
logren llegar a fin de año sin problemas. 

El director del Hospital Guillermo Grant Benavente, 
Claudio Baeza, concordó con la declaración realizada por 
el Colegio Médico, y afirmó que es evidente que “estamos 
en situación compleja presupuestaria y para ello el mi-
nisterio de Salud y la subsecretaria de Redes Asistencia-
les están haciendo todos los esfuerzos posibles para do-
tar a los establecimientos de presupuesto pertinente para 
poder terminar el año”. 

A pesar de los esfuerzos que pueda hacer el Gobier-
no, el hospital local ha tomado medidas de contingen-
cia para lograr funcionar. Según detalló están realizan-
do un mayor control y gestión de los insumos y produc-
tos de farmacia y cirugía. 

Este tema no es menor y, a todas luces, tiene un papel 
protagónico en la lista de grandes puntos a resolver. Las 
autoridades competentes deben entregar una solución rá-
pida y acertada, pues se trata de la salud de la población.

Los profesionales del área e incluso 

las autoridades han sido claras: 

hay un déficit presupuestario para 

el aparato de Salud en el Biobío. 

Esto ha forzado la reestructuración 

de gastos y monitoreo de recursos.
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